
B 7 ■責任編輯：劉理建 2013年4月16日(星期二)息訊文匯財經

香港文匯報訊（記者

涂若奔）重慶市外經貿委
主任王毅（見圖）昨日接
受本報專訪時表示，重慶
是西部唯一直轄市，近年
來經濟發展速度最快、投
資環境最好、政策最優
惠，當地的兩江新區和保
稅港區建設等，均對香港
投資者提供很大的機遇。

他呼籲港企更積極參與西部大開發，又稱正與中
華總商會、工業總會等四大商會深入探討，希望
在重慶打造一個「香港新城」。
王毅說，昨日該市政府已與港交所「做了很好

的洽談」，目前重慶有上百家企業在境外上市，包
括美國、英國、加拿大、澳洲等，今後市政府將
進一步大力推動企業「走出去」，在香港上市和投
資，與香港業界擴大合作，同時加大雙方的深層
次經貿交流，「重慶可為港企提供巨大的市場，
香港則可成為重慶企業走向世界的門戶」。

加大「無縫對接」合作

對於新任重慶市委書記孫政才的主政思維，王
毅指，孫書記的想法是「把開放作為重慶的動力
和活力，過去的發展靠開放，以後的發展還是要
靠開放」；又稱「十八大」後，該市在城市化、
工業化、信息化、國際化、農業現代化等方面都
有先進理念，未來希望繼續加大香港的資本、技
術、人才和重慶的「無縫對接」，促進兩地的合作
交流。

黃 奇帆在論壇上致辭時表示，該市
正在按照中央要求，創造西部大

開發的良好投資環境，因此會保證當地
成為「內陸各種稅費較低的地區」。他
稱，「我們不會改變國家（規定）的稅
率，但在許可的範圍內，在可高可低的
空間裡，我們都執行最低的稅率」，在
該標準下，對入駐當地的企業可實行
15%的所得稅。他並特別提到港企，稱
「香港的企業在香港都是（被港府徵收）
15%的所得稅，在重慶也可以15%」。

多增土地壓抑地價

他又強調，當地的房地產物業成本也
會繼續降低，因為高地價是一切經濟蕭
條的源頭，「任何政府把地價搞高了，
都是近視行為」；而在經濟危機發生
時，低地價是恢復經濟增長的重要手
段。他指該市有嚴格規定，「（商品房
的）樓面地價絕對不能比房價還貴，必

須控制在房價的1/3以下」。目前該市的
房價比沿海地區低得多，但絕非經濟不
景氣，因為該市已連續五年經濟增長名
列全國三甲，地產商的銷售利潤率反而
比沿海城市高。他又承諾，有需要時
「多供應幾塊地，就能把地價壓下來」。

紓緩「資金血脈不通」

針對企業「融資難」的問題，黃奇帆
也作出承諾，稱政府很重要的責任是建
立一個良好的金融生態環境，使這個地
區的資金能夠流轉起來。他指現時內地
一方面現金量很高，「比GDP高一倍，
老百姓儲蓄率很大」。另一方面又有大
量中小企業借不到錢，不得不去借高利
貸。同時又有許多企業「有錢沒地方
用」，幾百億的資金積壓 不能流轉，
存在「資金血脈不通」現象。他慨嘆
稱，一個地區的融資成本不能太高，
「如果到處都是高利貸，中小企業融資

困難，這個地方是不會景氣的」，故承
諾該市會設法令融資成本繼續下降。

研究降道路交通收費

黃奇帆又談及物流成本對營商環境的
影響，指目前在內地，企業的物流成本
通常要佔營業額的20%，承諾今後要盡
量讓在重慶的企業，物流成本降到10%
以內，同時各種倉儲成本、道路交通收
費成本，也都要想方法降低。另外，包
括油、電、煤在內的要素成本，以及勞

動力成本「也要相對低一點，這樣才會
有比較優勢」。
中聯辦副主任郭莉、經濟部部長王丙

辛，全國人大代表蔡毅，全國政協常委
林樹哲，世茂集團董事局主席許榮茂，
香港旅遊發展局主席林建岳，全國政協
委員羅康瑞、張賽娥、張松橋，香港文
匯報副社長馮瑛冰，中華廠商聯合會會
長施榮懷，香江國際董事長楊孫西，以
及重慶市副市長陳和平，市政府秘書長
歐順清等多位當地領導參與了論壇。

香港文匯報訊（記者　涂若奔）重慶市政府在昨日
舉辦的項目簽約儀式簽約35個項目，總投資129.63億美
元（約1,011億港元）。該市市長黃奇帆表示，重慶和香
港有非常深厚的經濟淵源，合作道路非常寬闊，此次
該市在本港推介簽約的諸多項目「有明確合作意圖」，

其中不僅有房地產項目，也有各種工業類項目，以及
香港人民幣離岸市場債券發行項目等。
黃奇帆指出，香港是中國及亞洲的金融中心、貿易

中心和經濟中心，對內地改革開放有非常強烈的示範
作用，「內陸地區如何學習香港的經濟管理、經濟發
展，非常重要」，目前內陸地區的資金流通、城市建設
投資、中小企業發展等，都需要依靠香港業界的支
持。據他介紹，香港是重慶獲得外資的主要來源地，
也是最重要的投資伙伴，近年來重慶每年吸引外資100
多億美元，其中逾6成來自於香港。

投資重慶安全又回報高

在金融領域，黃奇帆指兩地也有合作空間，又稱重

慶的西部金融中心建設已經取得一定成果，去年全市
貸款量達到1.6萬億元（人民幣，下同），佔內地的
1/40，利潤達600億元，佔全國的1/20，證明「重慶的
金融生態比較好」。他又稱，當地企業比較容易獲得銀
行貸款，存貸比的比率比較高，但同時該市所有銀行
的不良資產率亦為全國最低，笑稱「全國的商業銀行
有個共識，讓資金往重慶走，既安全，又效益高」。
據重慶市政府介紹，2012年該市金融業增加值佔比

提高到8%，金融機構本外幣存款餘額19,423.9億元，
同比增長20.4%，存款增幅排全國第四，貸款餘額
10,919.8億元，同比增長9.5%。銀行、證券、保險及非
銀行金融機構已近500家。目前該市七大金融要素市場
健康發展，交易額超3,000億元。

香港交易所及重慶市政府昨天在交易所會議廳合

辦重慶企業香港上市融資推介會，港交所候任內地

業務發展部主管毛志榮（前右）與重慶金融辦主任

阮路（前左）並就雙方相互合作及資訊互換簽訂合

作備忘錄。

港交所重慶市簽金融合作

重慶招商簽千億元大單

會晤商會擬建「香港新城」

支援融資物流 助省經營成本

黃奇帆：港企到重慶享「香港稅率」
香港文匯報訊（記者　涂若奔）重慶市新書記上任後，各界倍加關

注該市的投資環境。市長黃奇帆昨日在港出席「渝港經貿合作推介會

暨項目簽約儀式」時表示，重慶的投資環境「一定會更好」，又指港企

在本港的稅率僅為15%，在重慶也可執行同樣的稅率標準。他並承

諾，將盡力降低該市的房地產物業成本、物流成本、融資成本和要素

成本，強調「我們過去這麼做了，今後要做得更好，使所有項目都得

到良好發展」。

■經貿合作推介會暨簽約儀式現場。 記者潘達文攝

■重慶市市長黃奇帆「脫稿演講」，盛讚近日辭世的英國前首相戴卓爾夫人，稱其

「把買棺材的錢、工人社會保障的錢，變成了補貼中小企業的錢，（所以）這些小

老板、大老板都支持她，英國就此迎來十幾年的興旺」。 記者潘達文 攝


